

CENTENAIRE de CONSECRATION
de l'ÉGLISE NOTRE-DAME DE L'ARCHE D'ALLIANCE
(1924-2024)



Dans un événement exceptionnel reflétant l'héritage historique et religieux profonds, le 31 août 2024, nous avons célébré le centenaire de consécration de l'église **Notre-Dame de l'Arche d'Alliance**, appartenant à notre Congrégation, avec **sa réouverture** après l'achèvement des travaux de restauration qui lui ont redonné son éclat et son authenticité.

Cette église, l'un des plus anciens et des plus importants sites religieux de la région, constitue un carrefour entre l'histoire ancienne et la foi profonde des peuples juif et chrétien. Aujourd'hui, l'église est réputée pour **son architecture remarquable**, avec ses imposants murs de pierre, ses élégantes arches ainsi que ses **mosaïques byzantines** et l'acoustique qui la rendent un lieu idéal pour les concerts de musique.

Elle est située dans la ville d'Abu Gosh, à environ **10 kilomètres à l'ouest de Jérusalem**. Il est communément admis que ce site correspond à l'ancienne ville biblique de **Qiryat Yearim**, où l'Arche d'Alliance fut conservée pendant vingt ans avant d'être transportée à Jérusalem par le roi David, selon la tradition biblique.

Le projet de restauration a été entrepris afin de préserver l'héritage architectural unique de l'église tout en renforçant sa structure pour accueillir les visiteurs et les pèlerins du monde entier. Cette réouverture constitue une nouvelle invitation à la réflexion sur les valeurs de foi partagées et à la promotion du dialogue interreligieux, faisant de **Notre-Dame de l'Arche d'Alliance** un symbole de rencontre et de tolérance entre les peuples et les cultures.

Le centenaire du 31 août, avec l'inauguration de l'église restaurée et la consécration du nouvel autel, a été marquée par une cérémonie solennelle en présence de S.E. Mons. Cardinal Pizzaballa,



Patriarche de Jérusalem et de personnalités religieuses locales ainsi que d'invités internationaux, des congrégations religieuses présentes en Terre Sainte et une participation inattendue et tellement nombreuse de chrétiens du Pays qu'il n'y avait pas assez d'espace dans l'église pour les accueillir tous ! La plupart d'eux liées et accompagnées par nos Sœurs. Une beauté extraordinaire ! Comme si le ciel était descendu sur la terre.

Tous ont exprimé leur admiration pour les efforts déployés afin de restituer à cette église sa place spirituelle et historique et pour la journée magnifique qu'on a célébré ensemble.

Des **Amies de Sainte Émilie**, qui ont eu la chance de participer à cet événement mémorable, nous partage **leur témoignage** :

« Je ne décrirai pas cette célébration car elle était photographiée, filmée et transmise dans plusieurs pays, mais je préfère dire quelques mots sur les sentiments que cette célébration a fait naître en moi.

En attendant dans la cour, l'arrive du Patriarche, des évêques et des prêtres, j'ai regardé la foule : il y avait des religieux et des religieuses des différentes communautés, des dizaines et même des centaines de laïcs venant de partout en Terre Sainte : de Nazareth et de toute la Galilée, de Jérusalem, Bethléem, Ramallah... Une seule idée ou plutôt un souhait est passé dans ma tête : cette célébration réunit et unit beaucoup des chrétiens, religieux et laïcs...cette EGLISE doit rester un point de rencontre et d'union des chrétiens, cette belle église doit continuer à être un aimant qui attire et unit les chrétiens en Terre Sainte. »

« Premièrement, c'est un lieu spécial, loin de l'agitation de la ville et des gens, et inspiré par la prière et le respect. La messe était solennelle et bien organisée. Le programme de consécration de l'église et les cérémonies étaient merveilleux. »

« Mon sentiment était plein de joie, d'amour et d'humilité devant cette maison sainte. Un sentiment de respect, de prestige et d'admiration pour toutes les préparations qui n'ont pas négligé les choses les plus simples. Messe, chœur, mots de bienvenue et préparatifs d'hospitalité. »



« Nous demandons à Sa Béatitude le Patriarche, les évêques, les prêtres et les religieuses de préserver tous les lieux saints de la terre de Jésus, comme nous sommes satisfaits de tous les monastères qui nous entourent en Terre Sainte. Que Dieu nous accorde à tous d'accomplir ce qui est pour le bien et la paix. »

« Le 31 août, les amies de Saint Emilie de Vialar de Nazareth, nous avons accompagné les sœurs de Saint Joseph de l'Apparition pour assister à la célébration du centenaire de l'église de Kiryat Yearim. La cérémonie a été présidée par son Eminence le Cardinal Pizzaballa, en présence d'une majestueuse de moines, de moniales et de croyants venus de tous les pays pour participer à

cette célébration avec révérence et foi. La proximité et l'amour de toutes nos honorables sœurs de Saint Joseph nous a fait apprécier encore plus la journée. Nous leur souhaitons de rester et de préserver cet héritage chrétien saint. »

« Je voulais partager ce que nous ressentons à propos de la célébration de la messe d'Abu Ghosh. D'abord, j'ai senti que des anges planaient dans l'église, heureux et nous gardaient. Lorsque l'autel fut oint d'huile et consacré, j'ai senti que les portes de ciel s'ouvraient. Chaque fois que je regardais l'image de la Vierge, l'Arche d'Alliance, qui se trouve sur le côté gauche de l'autel, je voyais la Vierge Marie heureuse et souriante, ses yeux brillants de joie et très heureux. J'ai ressenti un sentiment de grande joie comme si le ciel m'appartenait. »

Le centenaire et la réouverture de l'église **Notre-Dame de l'Arche d'Alliance** à Abu Gosh a été bien plus qu'un simple événement cérémoniel. Elle a marqué un moment de profonde communion entre les fidèles, unissant religieux et laïcs dans une célébration empreinte de foi et d'espérance. Cet édifice, témoin de cent ans d'histoire, demeure un symbole vivant de spiritualité, de dialogue et de fraternité entre les peuples.



Que cette église continue d'être un **lieu de prière, de paix et de rencontre**, attirant tous ceux qui cherchent à se rapprocher de Dieu et à raviver leur foi. Puisse-t-elle rester un phare lumineux de l'héritage chrétien en Terre Sainte, inspirant les générations présentes et futures à préserver et honorer ce patrimoine sacré.

D'ailleurs, Sœur Joséphine avait déjà entrevu l'avenir de cette Sainte Montagne dans diverses visions : « J'ai vu une foule qui se précipitait vers la Basilique. J'ai vu des prêtres, des religieuses de notre Ordre et puis des femmes du monde qui étaient encore plus agréables à Dieu que toutes les autres, des âmes saintes qui brillaient comme des étoiles. Je suis allée à la chapelle pour m'offrir au Seigneur pour ce qu'il veut et il m'a clairement fait comprendre qu'il n'y avait pas lieu de s'inquiéter, que je devais attendre son heure et lui offrir la basilique ».

Et si nous étions cet avenir - bien sûr que nous le sommes !

Et quand elle a eu une vision de la Vierge Marie, là où sa statue se trouve maintenant au-dessus de l'église, elle est apparue les bras tendus pour dire à Sr Joséphine qu'elle voulait faire rayonner ses grâces jusqu'aux confins de la terre ! Tant de grâces attendent d'être dispensées d'ici. Demandons-les... et VOUS, Sœur Joséphine, nous te demandons de nous accompagner pour entrer dans le mystère du Christ, pour le découvrir, pour accueillir sa révélation, comme vous l'avez fait, comme un voile qui se lève et qui nous permet d'entrevoir, d'apercevoir le feu de l'Amour de Dieu.

Nous terminons en vous donnant un prochain rendez-vous :

[le 1er septembre 2027, centenaire de la naissance au ciel de Sœur Joséphine !](#)



*Les Sœurs SJA
de la Province Israël - Palestine*